
 

 

 

VERBALE 

RIUNIONE DI SEZIONE LABORATORI 

14 MARZO 2024 

Via Call Conference (Teams) 

Presenti gli Associati: AGROLAB, BIOCHEMIE LAB, ECOL STUDIO, GRUPPO C.S.A., INDAM, 
LABORATORI CHIMICI STANTE, MÉRIEUX NUTRISCIENCES ITALIA, SOCOTEC, WHITE LAB. 

Presenti per Assoreca: 

Il Vicepresidente, Alessio Bonciani; 

Il Consigliere, Stefano Zennaro; 

Il Direttore, Gian Carlo Olivetti; Costanza Donà ed Elisa Garbellini. 

La Riunione si svolge con il seguente ordine del giorno: 

1. Saluto di benvenuto  
2. Nuovi Associati della Sezione  
3. Le ultime dal Consiglio Direttivo  
4. Rapporti Istituzionali 
5. Accredia e prossimo rinnovo delle cariche 
6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti  
7. Spazio Libero: Confrontiamoci! 

 
1. Saluto di benvenuto 

Alessio Bonciani, Vicepresidente per la presente Sezione, apre la riunione, ricordando ai 
presenti che, allo stato attuale, l’Associazione annovera al suo interno 90 Associati: 45 nella 
Sezione di Ingegneria e Consulenza, 31 nella Sezione delle Imprese di Servizi e 14 nella 
Sezione dei Laboratori di analisi. Bonciani sottolinea come, nell’ultimo periodo, si sia registrata 
una notevole crescita, che ha coinvolto sia il numero degli Associati sia la qualità delle 
numerose attività promosse e sviluppate dall’Associazione, in seguito ad un innegabile e 
marcato cambio di passo. 

Bonciani pone l’attenzione dei presenti sulla ripartizione geografica delle aziende associate, 
che si concentrano maggiormente nelle regioni del Nord e del Centro Italia, specificando che 
abbiamo iniziato a lavorare intensamente per espanderci nel Sud, anche grazie alla recente 
attivazione dell’ufficio di rappresentanza di Assoreca a Roma. 

Inoltre, Bonciani sottolinea la necessità di aumentare la rappresentatività dei Laboratori 
all’interno dell’Associazione. A tal fine, si invitano i membri della Sezione a provare a 
coinvolgere in Associazione eventuali loro contatti di potenziali aziende associabili. 

2. Nuovi Associati della Sezione  

Si lascia la parola a Paolo Fonti e Giacomo Tentoni di GRUPPO C.S.A., che si dedicano ad una 
breve presentazione della loro azienda; essendo in Assoreca già da diversi mesi, condividono 

 



 
 

 

 

con i presenti la loro esperienza positiva in Associazione, dove hanno riscontrato l’importanza 
di fare rete e condividere conoscenze. 

3. Le ultime dal Consiglio Direttivo 
 

 Rimodulazione Quote associative  

Stefano Zennaro, in qualità di Tesoriere di Assoreca, affronta il tema della rimodulazione delle 
quote per il 2024, spiegando che l’aumento degli importi si è reso necessario per sostenere la 
crescita della struttura organizzativa e le numerose iniziative e progetti che stiamo portando 
avanti. Si argomenta questa decisione, sostenendo che Assoreca sta mirando sempre più alla 
qualità e all’eccellenza, per offrire agli Associati opportunità di valore, come ad esempio i 
Gruppi di Lavoro. Inoltre, si specifica che il sistema Confindustriale, al quale aderiamo tramite 
l’appartenenza a Confindustria Servizi Innovativi e Tecnologici, impone un certo allineamento 
tra le quote associative delle varie Associazioni. 

 Ufficio di Rappresentanza su Roma  

Si ricorda che l’Associazione ha recentemente inaugurato un ufficio di rappresentanza a Roma, 
presso il Business Center Office S.r.l. in Viale Gianluigi Bonelli, 40. Questa nuova location 
costituirà un appoggio per incontrare gli Associati nel Centro Sud ed un punto di riferimento 
per lo sviluppo delle relazioni con le Istituzioni. 

Marco Rosso (MÉRIEUX NUTRISCIENCES ITALIA), nell’ambito dello sviluppo delle relazioni 
associative, interviene per proporre che in Associazione possano essere accolte anche le 
Università, come accade nella rete di Nicole, poiché potrebbero contribuire con un apporto di 
valore alla trattazione delle tematiche ambientali, soprattutto all’interno dei Gruppi di Lavoro. 
Bonciani risponde, ricordando che ci sono limiti statutari da tenere in considerazione, tuttavia 
sottolinea come al momento abbiamo già a disposizione uno strumento particolarmente 
inclusivo, ovvero il Comitato Tecnico-Scientifico, che permette di coinvolgere esponenti del 
mondo accademico all’interno dell’Associazione. 

 Sviluppo base associativa in Salute e Sicurezza sul Lavoro (slide allegate) 

Stefano Zennaro riferisce la decisione del Consiglio Direttivo di sviluppare la base associativa 

in ambito di Salute e Sicurezza sul Lavoro; stiamo pertanto lavorando ad un elenco di potenziali 

aziende associabili in questo settore, anche grazie ai dati che abbiamo ricavato dalla recente 

collaborazione con Cerved. 

Paola Verza (MÉRIEUX NUTRISCIENCES ITALIA) commenta di essere a conoscenza dell’esistenza 

di AIAS “Associazione Italiana Ambiente e Sicurezza”, suggerisce dunque di procedere con 

cautela per evitare eventuali conflitti di interesse. Stefano Zennaro argomenta che, come 

Assoreca, ci poniamo come un’Associazione trasversale, pertanto abbiamo obiettivi diversi. 

Andrea Piazzalunga (INDAM) informa di intrattenere buoni rapporti con alcuni referenti di AIAS, 

di conseguenza si rende disponibile per sondare eventuali collaborazioni. 

Marco Rosso (MÉRIEUX NUTRISCIENCES ITALIA) suggerisce, al contempo, di valutare il 

coinvolgimento in Associazione anche delle Big Four nel campo della Consulenza, data la loro 

comprovata esperienza sulla tematica degli ESG: Deloitte, Ernst & Young, KPMG Italia e PWC. 



 
 

 

 

A tal fine, Assoreca potrebbe avviare un Gruppo di Lavoro dedicato all’approccio CSRD 

(Direttiva sul Reporting di Sostenibilità delle Imprese), in modo da rendersi attrattiva per queste 

realtà di consulenza. 

 Piano eventi 2024 (slide allegate) 

Stefano Zennaro presenta il piano eventi per il 2024, che comprende un Assoreca Day in 

collaborazione con GEOS ENVIRONMENT a Napoli (18 aprile), un webinar sulla Direttiva CSRD 

(15 maggio), l’Assemblea degli Associati presso la nuova sede di Roma (20 giugno), la 

partecipazione alla Fiera di RemTech (18-20 settembre), un Assoreca Day presso SOCOTEC a 

Lainate (settimana del 14 ottobre), un webinar sul Regolamento Macchine (24 ottobre), la 

partecipazione alla Fiera di Ecomondo (5-8 novembre), per concludere con l’evento di fine anno 

nella prima settimana di dicembre. 

Christian Proto (SOCOTEC) presenta l’Assoreca Day in fase di organizzazione presso la nuova 

sede dell’azienda a Lainate; l’evento riguarderà un percorso conoscitivo che illustrerà le varie 

attività di SOCOTEC, inerenti il ciclo di vita di un'infrastruttura. 

4. Rapporti Istituzionali 

Alessio Bonciani riferisce come l’Associazione abbia impostato diverse attività di penetrazione, 

per frequentare i tavoli istituzionali, presso i quali stiamo iniziando a farci conoscere. Lo 

dimostra ad esempio il fatto che, tramite Confindustria Servizi Innovativi e Tecnologici ci 

arrivano sempre più frequentemente richieste di pareri nel campo ambientale.   

A seguito dell’incontro del 27 novembre 2023 a Roma presso il MASE, nel quale il Presidente 

di Assoreca, Angelo Merlin e Alessio Bonciani si sono confrontati con il Dott. Alberto Mattesco, 

Capo Segreteria del Viceministro On. Gava, abbiamo aperto un importante canale di 

comunicazione, da sfruttare per portare all’attenzione delle Istituzioni i documenti prodotti dai 

Gruppi di Lavoro. I progetti dei Gruppi di Lavoro sono certamente fondamentali per 

concretizzare sempre di più questo percorso, e risulta essere essenziale giocare d’anticipo, in 

modo da essere pronti nel momento in cui le Istituzioni dovessero rivolgersi a noi per un parere. 

Alessio Bonciani invita i presenti a proporre tematiche di interesse, per stimolare sempre di più 

il confronto e portarle all’attenzione dei tavoli istituzionali. Ricorda qui l’importanza della 

rappresentatività della nostra Associazione, infatti più cresciamo e più riusciremo a farci 

ascoltare. 

5. Accredia e prossimo rinnovo delle cariche 

Alessio Bonciani condivide con i presenti che Assoreca detiene una carica nel Comitato di 

Indirizzo e Garanzia di ACCREDIA, è infatti stato recentemente ricandidato come 

Rappresentante di Assoreca nel Comitato in vista del prossimo rinnovo delle cariche; dopo un 

primo mandato, abbiamo iniziato a costruire relazioni, che potremo sfruttare nel prossimo 

futuro per proporre tematiche di interesse, seppur il nostro peso all’interno dell’Ente non sia 

ancora particolarmente riconosciuto. 

 



 
 

 

 

6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti (slide allegate) 

Stefano Zennaro informa che, per sviluppare le attività del Marketing Associativo, è stato 

costituito un apposito Gruppo di Lavoro, con l’obiettivo di ampliare la base associativa. 

Il Direttore Olivetti formula quindi una panoramica sui diversi Gruppi di Lavoro più tecnici che 

l’Associazione sta attualmente seguendo: Gruppo di Lavoro sulle Bonifiche Sostenibili, Gruppo 

di Lavoro sulla Sostenibilità Idrica, Osservatorio PFAS e Gruppo di Lavoro sul Retail Sostenibile. 

Ricorda inoltre la recente pubblicazione sulla rivista Ambiente & Sicurezza della Linea guida 

Assoreca in tema Amianto, prodotta proprio dai Laboratori. 

In merito al Gruppo di Lavoro sulla Sostenibilità Idrica, Marco Rosso (MÉRIEUX NUTRISCIENCES 

ITALIA) propone di prendere in esame il tema dei fanghi e del loro riutilizzo all’interno del ciclo 

della Sostenibilità Idrica. Olivetti spiega che, al momento, il lavoro si è focalizzato sulla risorsa 

idrica e sui suoi possibili utilizzi e riutilizzi, per trovare le soluzioni più adatte in termini di 

qualità e quantità. Tuttavia, considerato che nella risorsa sono annoverate anche le acque reflue 

e che la loro necessaria depurazione comporta la produzione di fanghi, questo tema potrebbe 

rappresentare un congruo passo successivo, per l’attività del Gruppo. 

7. Spazio Libero: Confrontiamoci! 

Alessio Bonciani invita coloro che desiderano mettersi in gioco all’interno dell’Associazione, a 
riflettere su una possibile candidatura, perché questo costituisce l’ultimo mandato dell’attuale 
Consiglio Direttivo, in vista del rinnovo delle cariche 2027/2031. 

Oberdan Pizzoni (WHITE LAB) interviene, per esprimere un suo parere in merito alla Parte V 
del D.lgs. 152/2006, dal titolo “Norme in materia di tutela dell'aria e di riduzione delle 
emissioni in atmosfera”, ed alle tabelle contenute nei relativi allegati. Dopo aver sostenuto 
come questa parte risulti ormai obsoleta a livello scientifico, ritiene che dovrebbe essere 
urgente un aggiornamento che tenga in considerazione i nuovi agenti inquinanti emergenti e 
un loro opportuno inquadramento in ambito tossicologico. 

Si conviene di organizzare la prossima Riunione di Sezione per i primi giugno, sempre via call 
conference. 

 

 

 

 

 

 


